
开发区
2018.1.15│星期一│责任编辑：马军/版式设计：王璐

电话：89898400 报料：800005086
Q3Q3

QIANJIANG EVENING NEWSQIANJIANG EVENING NEWS

今日下沙

1 月 13 日下午，此起彼伏的狗叫声，不时从松合社区

幸福雅苑的老年活动课堂传出。原来，这里正在开展“养犬

小课堂”活动，这是新城中队邀请宠物店驯养师，到社区开

展试点工作的首次尝试。

之所以会想到这种方式，执法队员解释，是因为前不久

碰到一个狗叫扰民的难题，“什么办法都试过了，可那狗就

是大叫。这很困扰我们，我们就想着，能不能对狗狗的大叫

行为进行针对性训练。”于是，执法队员邀请了下沙某家宠

物医院的吴店长帮忙。

“效果不错，现在那条狗狗好多了。因此，我们想和驯

养师一起到小区里，免费给居民一些指导，除了教居民规范

养犬要点，还教养成狗狗好习惯的技巧。”

执法队员说，将试点工作定在松合社区，是因为“松合

时代广场关于狗狗的投诉比较多。而且松合社区范围不是

很大，方便开展试点工作。”

当天下午1点左右，离开课还有一个多小时，活动室就

挤了不少人，大多数都抱着狗狗来的。

记者问了一圈，早早来的这些人，其狗狗或多或少存在

些不好的习惯。最早来的小赵说，她家的泰迪犬现在 8 个

月大，很调皮，“看见什么都很兴奋，尤其是见到陌生人，喜

欢往人扑，我怕吓到对方。它还喜欢跟人走，每次外出，我

都很担心它会丢。”小赵说，一听说有这样的活动，她就抱着

小狗来了，“我想问问有没有什么办法能它安静些。”

正式开讲前，宠物店驯养师免费为狗狗进行了全身检

查。在讲课环节，主讲人吴店长重点讲解了几个关于狗狗

的小知识，包括喂食技巧、好习惯的养成，重点强调了遛狗

时栓牵引带的重要性。不少居民对照自家狗狗的情况进行

了询问。

“我家狗狗最近不怎么吃东西，是怎么回事？”

“我家狗狗很喜欢叫唤，有时候叫得很凶，该怎么办？”

“我家狗狗一到电梯里就大小便，骂也骂了打也打了，

还是管不好，这让我很苦恼。”

⋯⋯

吴店长就大家的疑惑一一进行解答，并教给大家一些

技巧。“狗狗一做坏事，你就猛地拉了一下牵引绳，这样做可

打断狗狗的思路，转移注意力。狗狗做得对的时候，可以给

它些鼓励，比如给些吃的，说些鼓励的话，鼓励的话可以拖

长音。狗狗做错的时候可以大声呵斥，呵斥要短而急促。

这样可以让狗狗明白怎样做是对的。”

课堂上，就如何做好文明养犬构建和谐小区，执法队员

提出了法律法规方面的意见建议。

新城中队执法队员告诉记者，接下来他们还将带宠物

驯养师，一起到辖区其他社区，免费为居民提供指导。

本报记者 钱慧慧 通讯员 孔万宇

“养犬小课堂”进社区
新城中队邀驯养师教居民文明养犬

为了应对春节返乡人流，防止消防事故

的发生，近日下沙公交组织司机进行了消防

培训课程，邀请专业老师给司机剖析各类消

防案例，从而有效向广大司机普及消防知

识，增强司机的消防安全意识，加强司机在

面对突发状况时的应急处置能力，提高自救

能力，最大限度保护自身及乘客的人身财产

安全。

培训结束后，下沙公交汽二分公司又在

七堡停车场进行了消防实战演练。

当天 9：44，下沙公交保卫科人员在七

堡停车场附近点燃烟雾弹，9：45 监控中心

发现火警并拉起警报，同时，场区 1 号门岗

护场人员赶到现场并报具体火警点。随后，

场区巡逻人员和转塘修理消防员赶到并实

施扑救，场务司机移动火源周围车辆 。9：

46分，水带组出水施救。 9：47，火源扑灭，

做好警戒，演练结束。短短三分钟，下沙公

交工作人员将险情扼杀在了摇篮之中。

本报记者 胡师睿

下沙公交消防演练，3分钟灭火下沙公交消防演练，3分钟灭火

本报记者 杨渐 通讯员 朱隽

工程车百日安全竞赛成效显著
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为切实做好工程运输交通安全管理工

作，加强和规范工程运输企业的安全生产，

进一步完善工程运输企业的安全制度和管

理标准，预防和减少交通事故的发生，日

前，开发区交警大队联合下沙工程车协会

召开了 2017 年开发区工程运输车年度总

结表彰暨交通运输行业协会成立大会。

开发区交警大队、渣土办、安监局、运

管处相关负责人出席会议，下沙工程车协

会领导，所属工程运输成员单位负责人以

及100多名工程车驾驶员代表参加会议。

会上，成立了杭州杭州经济技术开发

区交通运输行业协会，并对协会章程和领

导班子候选人名单及职称进行举手了表

决。开发区交警大队教导员帅昌林对协会

的成立表示祝贺，并感谢协会一直以来对

交通安全管理的重视和对交警工作的配合

和理解，希望协会和广大驾驶员能够继续

努力，为维护开发区道路交通安全秩序做

出积极的贡献。

协会回顾总结了 2017 年的安全管理

工作情况，安排部署2018年的工作任务和

要求，并对在"2017 年百日无违法无事故

安全竞赛"活动涌现出的先进集体和先进

个人等进行表彰。

据了解，“百日安全竞赛”活动从去年

9 月开始，一直持续到 12 月底。活动以

“遵章守纪，文明行车”为目标，主要内容包

括张贴活动标语，营造安全氛围；企业组织

驾驶员学习交通法律法规及安全宣传教育

活动；车队主动上路检查，提高所属车辆

GPS 上线率达到 100%；驾驶员主动遵守

交通法规，安全行驶等。

活动中，下沙工程车协会和成员单位

通过落实安全主体责任，抓好车辆和驾驶

员的管理，完善安全制度和管理标准，不断

提升行业的自律性；广大驾驶员主动遵守

交通法规，做到了斑马线礼让、右转弯礼

让，杜绝了超速、超载、违反信号灯、随意变

更车道、走禁行线等违法行为。“百日安全

竞赛”活动成绩显著。

开发区交警大队副大队蒋建栋表示，

去年以来，协会通过谈心走访、路检路查、

落实排查、完善设施促、严格考核促等手段

推动安全责任落实，安全事故明显下降，驾

驶员安全意识也有显著的提高，成绩值得

肯定。同时，协会还要认识到在安全管理

工作方面的不足，特别是存在未报备车辆

上路行驶、车辆偏离报备线路行驶、审批手

续落实不到位、定期分析研判工作不到位

等问题。

对于下阶段工作，蒋建栋提出了几点

要求：一是要抓源头，促进安全制度的落

地，企业要落实好安全主体责任，抓好车辆

和驾驶员的管理，确保各项安全制度落到

实处；二是抓巡查上路，促进协会自律管理

落地，交通运输行业协会要立足服务意识，

认真分析发现短板，全面提升行业的自律

性；三是要抓重点违法，促安全驾驶行为落

地，加大对超速、随意变更车道等重点违法

行为监管车处罚，做好斑马线礼让、右转弯

礼让提高文明交通意识；四是抓梳理分析，

促考核制度落地，明确管理人员的具体分

工，各司其职做好各项考核管理工作。


